

DIE BUNTE ROSE



DAS SIND WIR „SCHULE OHNE RASSISMUS -
SCHULE MIT COURAGE“ AG

Schule ohne Rassismus

Schule mit Courage

09.05.1921

Geburtstag von
Sophie Scholl

Widerstandskämpferin
gegen das Dritte Reich



„Wir schweigen nicht! Wir sind euer böses
Gewissen, die weiße Rose lässt euch keine Ruhe“

(Weiße Rose 1942, Flugblatt IV)

Sophie Scholl wurde im Jahr 1921 im Städtchen Forchtenberg in der Nähe von Heilbronn geboren. Sophie Scholl war eine junge Studentin aus Deutschland. Bekannt ist sie heute, weil sie gegen die nationalsozialistische Diktatur von Adolf Hitler war. Mit ihrem Bruder Hans und anderen Studenten gründete sie 1942 die Widerstandsgruppe Weiße Rose. Damals befand sich Deutschland im Krieg gegen andere Länder.

Ab Mai 1942 ging Sophie an die Universität in München, um Biologie und Philosophie zu studieren. Auch ihr älterer Bruder Hans studierte Medizin an dieser Uni. Im November 1942 kam Hans von einem Kriegseinsatz im Osten zurück und schloss sich mit anderen Studenten zusammen. Da sie vorübergehend selbst im Krieg waren, sahen die Studenten voraus, dass er für Deutschland nicht mehr zu gewinnen war. In ihren Flugblättern nannten sie Hitler und die Nationalsozialisten Lügner und Massenmörder.

Im Februar 1943 schrieben sie ein Flugblatt über die deutsche Niederlage bei der Schlacht von Stalingrad. Hans und Sophie Scholl gingen allein an die Uni und verteilten mehrere der Flugblätter vor den Hörsälen. Sie wollten dabei möglichst unerkannt bleiben. Damit sie wieder mit leeren Taschen rausgehen konnten, warfen sie den Rest vom obersten Stockwerk in den Hof. Sie wurden jedoch entdeckt und der Polizei übergeben. Die Geschwister wurden getrennt und stundenlang verhört. Gleichzeitig durchsuchte die Polizei ihre Wohnung und fand weitere Beweise dafür, dass die beiden gegen die Regierung waren.

Vier Tage später kamen Hans und Sophie Scholl vor den Volksgerichtshof der Nationalsozialisten. Dort fand kein rechtmäßiger Prozess statt. Die Schuld der Angeklagten stand für den Richter schon fest. Im Gefängnis konnten Hans und Sophie Scholl noch kurz mit ihren Eltern sprechen, bevor sie mit einer Guillotine getötet wurden. Später im Jahr wurden auch die anderen Widerständler aus dem inneren Kreis der Gruppe im selben Gefängnis hingerichtet.



Du willst
mitmachen?

Mittwochs 7.

Stunde in Raum

009

KOMM VORBEI!